

El proyecto asegura agua durante los próximos 25 años para 2.5 millones de habitantes de 14 municipios de los Altos de Jalisco, León y la zona metropolitana de Guadalajara.

Un 49% del costo es recurso federal a través del Fonadim (Fondo Nacional de Infraestructura) y 51% del particular, cuyo porcentaje habrá de pagársele en un 56% por Gobierno del Estado y el resto el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de León (SAPAL).

“Esta obra será una de las de mayor envergadura de un acueducto en el país, y tiene muchos años de historia”, dijo David Korenfeld Federman, director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Añadió que en todo el país se están construyendo más de mil kilómetros de acueductos con una inversión superior a los 35 mil millones de pesos en ciudades como Monterrey y México.

“Estamos asegurando agua que vendrá desde el estado de Jalisco, a partir de este momento y en los próximos 25 años León tiene garantizado el abasto de agua”, afirmó Bárbara Botello Santibáñez, alcaldesa.

Agregó que la obra del Zapotillo no impactará en las tarifas de agua potable para la ciudad.

La obra arrancará en los próximos 90 días por la empresa española Abengoa y tendrá que estar terminada en tres años.

De extraerse actualmente 2 mil 600 metros cúbicos de agua por segundo para León, el Zapotillo garantizará 3 mil 800 metros cúbicos por segundo.

Estos caudales de los que se aprovecha el agua son independientes de los que hoy permiten el desarrollo agropecuario de la región y por tanto su almacenamiento no afecta legal ni físicamente a ningún usuario actual.

El gobernador Miguel Márquez Márquez aseguró que la obra representa la intención de los tres niveles de Gobierno para ponerse de acuerdo y trabajar por el bien de los ciudadanos.

Tema jurídico

Por el momento el 65% de terrenos para la construcción del acueducto están liberados, pues al inicio de la administración federal se trabajó sobre un cero por ciento de liberación y tendrá que estar por completo en máximo 18 meses.

“Hoy este acueducto, la parte de los Altos de Jalisco y León, está plenamente garantizado con cualquier altura, el tema de la altura tiene que ver con cuánta agua se quiera llevar a la zona metropolitana de Guadalajara”, precisó David Korenfeld.

Admitió que persisten los conflictos legales en Jalisco (por el tamaño de la cortina), los cuales mantienen detenida la construcción de la cortina de la presa.

“El tema jurídico es un tema que no se ha resuelto, todavía no hay una resolución, sigue en una circunstancia en donde nosotros hemos entregado una serie de documentos y estudios técnicos que garantizan que le lleva más agua a la zona metropolitana de Guadalajara.

Regalan zapatos a Korenfeld

Al finalizar el evento la presidenta municipal, Bárbara Botello Santibáñez le entregó un par de zapatos marca Florsheim al director general de Conagua, David Korenfeld Federman. En la foto observa el gobernador Miguel Márquez Márquez.

28 de octubre de 2014

Fuente: [A.M.](#)